
Protokoll der 1. Sitzung 2019 der Sportfachgruppe Segelflug („SEKO“) des 
 

Hessischen Luftsportbundes e.V. am 28.02.2019, 19:00 Uhr in Langenselbold 
 
Anwesende Mitglieder  der SEKO: 
Vorsitzender: Gerhard Glaessel,  stellvertr. Vorsitzender: Detlev Schneider,   
Segelflugreferenten: Bezirk Ost: nicht,  Bezirk Süd: Sigi Samson,  Bezirk Nord: 
Stefan Krull, Kunstflug: Martina Kirchberg, Ausbildungsreferent: Karlheinz Apel,  
Luftsportjugend: Andre Elskamp, Landesauswertung: Erik- Elmar Fischer, 
Trainersprecher: Peter Eberhardt, ferner Jörg Matthes, VfL Wetzlar (ARCUS- 
Betreuer Südafrika) 
 
TOP 1: Gerhard Glaessel begrüßt die Anwesenden und bedankt sich für das 
Erscheinen. 
 
TOP 2 und 3:  Abschluss Haushalt 2018 und ARCUS 2018 
Detlef Schneider stellt den Haushaltsabschluss der SEKO für 2018 vor. Die 
Finanzlage ist positiv. Guthaben SEKO: 23.698,71 €,  ARCUS: 18493 €. 
 
TOP 4: Bericht 2018 und Ausblick 2019  
Detlef Schneider gibt einen kurzen Überblick über die im Jahr 2018 stattgefundenen 
Versammlungen und Maßnahmen und die Erfolge der hessischen Segelflugsportler. 
Hervorgehoben werden Moritz Kirchberg (Kunstflug) und Felipe Levin (Offene Klasse) 
für ihre herausragenden Leistungen bei den jeweiligen Weltmeisterschaften. 
Gerhard Glaessel berichtet von der Sitzung der BUKO Breitensport in Kassel am 
16.02.2019, in der es unter anderem auch um die Differenzen zwischen DAeC und 
BUKO und DAeC und DSV ging, ohne dass Konzepte einer zukünftigen vernünftigen 
Zusammenarbeit erkennbar sind. Zum Thema BAUL erklärte Thomas Kuhn, dass die 
BUKO keine fachliche Kompetenz gesehen und Herrn Thomsen entlassen habe, 
wobei die Art und Weise fragwürdig, die Entscheidung inhaltlich aber richtig sei. Sehr  
kontrovers wurde über die Frage von Festlegungen der Abflughöhen bei Bau- und 
Wolkenthermikverhältnissen und vor Freigabe der Abfluglinie diskutiert.  
Die weitere Entwicklung DSV- DAeC- BUKO bleibt abzuwarten. Für Hessen sind  
2019 bisher vier Sportveranstaltungen bekannt: Deutsche Meisterschaft (Quali) der 
Junioren in Hirzenhain, Wetzlarer Segelflugwoche und Streckenflugtraining der 
Hessischen Luftsportjugend in Marburg, ferner der Salzmanncup in Vielbrunn. 
 
TOP 5  Bericht  des Ausbildungsreferenten 
2018 wurden drei FI- Fortbildungsveranstaltungen erfolgreich durchgeführt, ferner 
wurden  neue hessische Fluglehrer bei der Ausbildung mit jeweils 500,- € unterstützt. 
Auch für 2019 ist die Förderung wieder fest eingeplant. Fluglehrerfortbildung in 
Griesheim bereits durchgeführt, in Zierenberg am 09./10.03.2019. 
Ein Fluglehrerlehrgang findet auf der Wasserkuppe 2019 nicht statt.  
Karlheinz Apel hat Verbindung nach Rheinland- Pfalz zu Peter Hamann 
aufgenommen, zwecks Teilnahme hessischer Interessenten am dortigen FI- 
Herbstausbildungslehrgang. Er berichtet über seine Teilnahme an der Sitzung der                               
BUKO RAL (Referat Ausbildung, Lizenzen). Derzeit wird ein kleines Praxislehrbuch für 
Anfänger/Schüler, welches vom niederländischen Verband herausgegeben wurde, in 
die deutsche Sprache umgesetzt. Es soll gedruckt werden und den Vereinen zum 
Bezug zur Verfügung gestellt werden. 
Von der EASA wird demnächst das „rulebook sailplane“  verbindlich werden. 
Kompetenzbeurteilungen für FI’s wird es dann voraussichtlich in der bisherigen Form 
nicht mehr geben, möglicherweise aber Übungsflüge mit einem FII. 



TOP 6  Berichte der Sportreferenten 
Stefan Krull und Sigi Samson nahmen auf den Bericht von Detlef Schneider Bezug. 
 
TOP 7  Stand ARCUS- Vercharterung 
ARCUS war 2018 gut ausgelastet. Für 2019 ist er noch nicht vollständig ausgebucht, 
es gibt noch einige Freiräume.. 
Die Vergabe des ARCUS nach Südafrika in den Wintermonaten hat sich nach 
Darstellung von Sigi Samson als positiv erwiesen, weil das Einsatzspektrum für das 
Flugzeug erheblich erweitert wurde und von allen Teilnehmern ausschließlich positive 
Rückmeldungen kamen. Jörg Matthes bestätigt das und verweist darauf, dass 
mehrere 1000- Kilometer- Flüge absolviert wurden. Beide regen an, das Flugzeug 
auch im Winter 2019/2020 wieder für Interessenten für Gariep Dam (SA) zur 
Verfügung zu stellen. Die SEKO beschließt einstimmig, dass der ARCUS bei 
genügend vorhandenem Interesse auch 2019 wieder für Gariep Dam bereit 
gestellt wird. 
 
TOP 8  Förderung Sport und Ausbildung 
Die SEKO fördert  den Streckenfluglehrgang der hessischen Luftsportjugend in  
Marburg- Schönstadt vom 20.- 23.06.2019 durch kostenlose Bereitstellung des 
ARCUS. Vom neuen Lehrbuch(s.o.TOP5) sind 400 Exemplare bestellt. Bestellungen 
der Vereine bitte an die Geschäftsstelle (Frau Wagner) richten. 
 
TOP 9  Diskussion und Beschlussfassung über Rücklagenbildung für die 
angestrebte Erneuerung des Verbandsflugzeuges 
Die SEKO beschließt einstimmig, den Verbands- ARCUS möglichst zur Saison 2022 
gegen ein doppelsitziges Nachfolgeflugzeug mit Heimkehrhilfe auszutauschen. Zu 
diesem beschließt die SEKO, eine finanzielle Rücklage in Höhe von ca. 50.000 € zu 
bilden und einen entsprechenden Antrag an die Hauptversammlung des HLB zu 
stellen. 
 
TOP 8  Sonstiges 
Der Hessische Segelfliegertag findet am 09. November 2019 in Vielbrunn statt. 
Einladung durch den FSC Mümlingtal. 
 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
Für die Richtigkeit: 
Gerhard Glaessel 
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